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ГАЗЕТА ВЫХОДИТ С 1928 гола 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 

Орган гарткома, профкома. меткома, комитета ВЛКСМ и 

ректората 1.го Ленинградского ордена Трудового Красного 

Знамени медицинского института имени акад. И. П. Павлова 

пКРАСН0Й СЧББОТЕ -

инмцидТмвч, ВДОХНОВЕНИЕ! 
Патриотическая инициатива пе-

редовых коллективов Москвы 

провести 1Ь апреля 1983 года 

коммунистический субботник го-

рячо поддержана всеми трудя-

щимися страны и нашего города. 

В соответствии с решением об-
ластного штаба субботника, засе-

даниекоторого состоялось б ап-

реля в Смольном, ленинградцы 

1б апреля трудились на своих ра-

бочих местах, вышли на благо-

устроVство парков, садов, площа-

дей, заводских w дворовых тер-

риторий. 

С большим подъемом и вооду-

шевлением сотрудники нашего 

института готовились к Всесоюз-

ному празднику труда, посвящен-

ному 113-й годовщине со дня 

рождения В. И. Ленина. 

В ходе подготовки к знамена-

тельной дате во всех подразде-

лениях института, партийных, 

комсомольских и профсоюзных 

организациях особое внимание 

обращалось на своевременное 

выполнение индивидуальных и 

коллективных социалистических 

обязательств, принятых в решаю-

щем году Х1 пятилетки. Важное 

значение придавалось укреплению 

трудовой и учебной дисциплины, 

решению задач, выдвинутых в 

постановлении ноябрьского (1982 

г.) Пленума ЦК КПСС, в поста-

новлении ЦК КПСС и Совета Ми-

нистров СССР «О дополнитель-

ных мерах по улучшению охраны 

здоровья населения». 

День Красной субботы сотруд-

ники и студенты института реши-

ли превратить в боевой смотр 

сил и резервов, ознаменовать 

его наивысшей эффективностью 

труда. Задачи, стоящие перед 

коллективом института, были оп-

ределены на состоявшемся 8 ап-

реля заседании штаба субботни-

ка (председатель - член партко-

ма института Ю. Н. Левашов, за-

местители - проректор по АХР 

Г. И. Самоцветов и председатель 

профсоюзного комитета институ-

та В. В. Дулинец), Определен 

объем предстоящих работ, выде-

лены ответственные за их испол-

нение; подготовлены транспорт и 

хозяйственный инвентарь. 

Предстояло сделать немало. По 

традиции после наведения по-

рядка в учебных помещениях и 

клиниках, лабораториях и вспо-

могательных помещениях студен-

ты и сотрудники вышли на бла-

гоустройство территории институ-

та, занимающей более 27 гекта-

ров, прилегающих улиц и подъ-

ездных путей. Часть сотрудников 

и студентов весомый внесли 

вклад в благоустройство садов и 

парков Крестовского острова. 

Сотрудники РСУ внесли в фонд 

пятилетки все заработанные 

праздничный день средства. 

в 

В празднике труда приняли 

участие более 8500 врачей, меди-

цинских сестер, санитарок, инже-

нерно-технических работников, 

студентов, производственные ус-

пехи которых освещались в 

радиопередачах, специальных 

выпусках стенных газет. 

День 16 апреля 1983 года был 

отмечен яркими примерами вы-

сокой организовамнасти w эф-

фективности труда, ответствен-

ности за выполнение поставлен-

ных задач и стал незабывае-

мым праздником коммунисти-

ческого отношения к труду для 

всех студентов н сотрудников ин-

ститута. 

М. АНТОНОВ, 

заместитель председателя 

лрофсоюзиого комитета 

Уже много лет существует а 

иннституте оперативная секция 

'ДНД «Вечерник». В ее функции 

входят дежурства на всех круп-

шых общеинститутских мвроприя-

!гилх; комсомольских и профсо-

!озных конференциях, вечерах 

Ънудожественной самодеятель-

iiости, Днях открытых дверей, 

рстречах с артистами. Члены «Ве-

4ерника»- это студенты, имею-

щие опыт работы в рейдовой 

jДНД и зарекомендовавшие себя 

Сек дисциплинированные и актив. 

$О участвующие в охране обще-

?iтвенного порядка дружинники. 

Оперативная секция ДНД «Ве-

Черник» насчитывает а настоящее 

время 20 человек, Ядром отряда 

ссвЕч ЕРН И К» вл НА ПОСТУ 
являются самые старшие в его 

составе - четверокурсники. Ко-

мандир «Вечерника» студент 417-й 

группы Х. Мартиросян успешно 

сочетает работу в ДНД с отлич-

ной учебой. Он неоднократный 

победитель учебных олимпиад. 

Большой стаж охраны порядка у 

комиссаре отряда студента 426-й 

группы А. Олехновича. На его 

счету руководство бригадой по 

борьбе с квартирными кражами. 

Третий год являются членами 

оперативной секции четверокурс-

ники Р. Селиверстов, А. Волков, 

С, Баранов, С первых дней свое-

го поступления в отряд активно 

включились в работу третьекурс-

ники М. Ленцман и И. Шумский, 

хорошо зарекомендовали себя 

летом студенты II курса М. Пет-

ров и А. Сидоров. 

Нынешней осенью в отряд вли-

лось несколько новых членов, в 

их числе и четверокурсники К. 

Федосенко и И. Львов. Новички 

хорошо проявили себя в прово-

дившемся недавно в Петроград-

ском районе авторейде под 

девизом «Пьянству - бой)». ОС 

ДНД «Вечерник» принимает 

участие и в таких мероприятиях, 

Бывают случаи, когда возника-

ет необходимость помочь работ-

никам милиции в охране обще-

ственного порядка ночью. И дру-

жинники не подводят своих стар-

ших товарищей. 

За отличную работу руковод-

ство ОС ДНД «Вечерник» неод-

нократно получало благодар-

ности от комитета комсомола и 

ректора института. Удовлетворе-

на работой отряда и администра-

ция тех учре>кдений, где прохо-

дят дежурства «Вечерника». 

Д. БАРЧУК, ! Е. А.КИНА, 

студент студентка 137-й группы 

Н 1о (19о2) 

вторник, 

19 апреля 

1983 года 

Цена 1 коп. 

готовимся 

К КОНКУРСУ 
Как стать настоящим врачом) 

Вопрос этот важный, и ответить 

на него не так-то просто. Каж-

дый из нас, студентов 1-го ЛМИ,. 

стремится стать не только хоро-

шим специалистом, честно вы-

полняющим свой профессиональ-

ный долг, но и политически гра-

мотным гражданином, настоящим 

патриотом. Для этого надо хоро-

ш о разбираться во всех областях 

политической, экономической и 

культурной жизни нашей страны. 

Большую пользу здесь приносят 

занятия в СНО на кафедре исто-

рии КПСС, бессменным руководи-

телем которого вот уже пять лет 

является заведующий кафедрой 

профессор А. Н. Шмелев. 

Круг вопросов, затрагиваем ых 

на заседаниях, широк, но все их 

можно объединить в одну об-

щую тему: «Борьба ленинской 

партии за единство своих рядов 

в период социалистического 

строительства». Ребята последо-

вательно рассматривают, анали-

зируют деятельность нашей пар-

тии, ее неустанную борьбу с 

многочисленными антиленински-

ми группировками, особенно с 

троцкистской. Рассмотрение всех 

этих вопросов помогает лучше 

разобраться в политике КПСС. 

Заключительным итогом рабо. 

ты в СНО является написание ре-

фератов и участие в конферен-

циях. Темы рефератов интересны 

и разнообразны, например; 

«Современный троцкизм - ору-

дие империализма», «Борьба 

коммунистических партий против 

современных троцкистов за мо-

лодежь)), «Борьба партии против 

троцкистско-зиновьевокого ан-

типартийного блока» и другие. 

Именно сейчас, когда на пла-

нете сложилась напряженная об-
становка, когда крайне обостри-
лись противоречия двух лагерей 

- социализма и капитализма, 

когда человечеству угрожает 

атомная война, в странах капита< 

ла дают о себе знать современ-

ные троцкисты. Их деятельностЬ 

направлена на разжигание в ря-

дах молодежи Запада вражды и 

ненависти к Советскому Союзу. 

Студенты в рефератах по этой 

тематике анализируют принципы 

и методы борьбы против троц-

кизма. 

Сегодня студенты с увлечени-

ем работают над своими рефе-

ратами. Лучшие работы - Х. 
М артиросяна, С. Логинова и О. 
Малыгиной - уже представлены 

на городской конкурс студен-
ческих работ по общественным 

дисциплинам. 

В апреле состоится итоговая 

конференция СНО по истории 

КПСС «Бо:рьба В. И. Ленина за 

создание партии нового типа (к 
80-летию II съезда РСДРП)». 



2 ПУЛьС 

В МАРТЕ во всех подразделе-

ниях института состоялся единый 

политде»ь на ге му «Выполнение 

постачовления ЦК КПСС и Сове-

та Министров СССР «О дополни-

тельных мерах по улучшению ох-

раны здоровья населения»— важ-

ный вклад в реализацию соци-

альной программы XXVI съезда 

КПСС». Эта тема непосредствен-

но касается каждого члена наше-

го коллектива. С большим ин-

тересом заслушали сотрудники 

поликлиники выступление ректо-

ра института профессора В. А. 

М ин ве в а. 

В своем выступлении профе-

ссор В. А. Миняев подчеркнул, 

что в постановлении ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР основ-

ное внимание уделяется пробле-

ме улучшения организации 

профилактической работе среди 

населения. О том, чтобы де-

ятельность врача не сводилась 

только к лечению больных, чтобы 

она была направлена прежде 

все -о на предупреждение болез-

ней и предохранение от них, из-

давна мечтали выдающиеся 

представители отечественной ме-

дицины. За это ратовали М. Я. 

Мудрое, Г. А. Захарьин, И. П. 

Павлов. Идея о создании систе-

мы профилактики была поддер-

жана и практически развита В. И. 

Лечиным, «Санитария — это все, 

— подчеркивал основатель наше-

го государства.— Это профилак-

тика всех болезней, а то мы 

очень любим лечить больных... и 

очень мало что делаем, чтобы 

предупредить эту заболевае-

мость...» 

С самого начала существова-

ния Советской власти проведе-

ние широких профилактических 

мероприятий, направленных на 

предупреждение многих заболе-

ваний, стало одной из основных 

задач здравоохранения. Важней-

шим условием осуществления 

этой задачи явилось серьезное 

повышение уровня жизни. В на-

ш ей стране создана сеть сани-

тарно -профилактических учреж-

КАК- ОБЫЧНО, в середине 

марта -в коридорах главного зда- 

имя многолюдье, .шум, оживле-

ние. Работает возглавляемая 

ректором 1-го ЛМИ профессо-

ром В. А. Миняевым государ-

ственная комиссия по распреде-

лению молодых специалистов. 

Комиссия в 1983 году работала 
три дня вместо обычных четы-

рех. Объясняется это тем, что 

работа с выпускниками началась 

еще год назад: состоялось собе-

седование студентов с деканами 

факультетов, деканами курсов. К 

этому широко привлекались ку-

раторы групп. Но самый напря-

женны й этап подготовки к рас-

пределению, конечно, начался в 

феврале, когда стал известен 

конкретный план Министерства 

здравоохранения СССР. 

Перед самым распределением 

ребята встретились с представи-

телями отделов здравоохранения 

разных областей. Выпускники по-

лучили ответы на вопросы о кон-

кретных местах работы, местах 

прохождения интернатуры, спе-

циализации, о6 условиях жизни и 

на многие другие. О полезности 

этих встреч говорит, например, 

такой факт: для выпускников, 

уезжающих в Калужскую, Орлов-

скую области, их будущая работа 

до сих пор, по сути, «кот в меш-

ке». Даже неизвестно, какие 

нужны там специалисты, так как 

облздравотделы не сочли нуж-

ным прислать в Ленинград своих 

представителей. А вот Ленин-

градская и Кировская области 

перевыпелнили план: нехватка 

врачей в этих районах будет 

Ециiптпй ноли.тдеиь 

ОСНОВНОЕ ВkММЯНМЕ- ПРО ФИЛЛИТИКЕ 
дений. Систематическая работа, 

включающая предохранитель-

ные прививки, уже дала весьма 

ощутимые результаты. Это пре-

жде всего относится к про филак-

тике инфекционных заболеваний. 

Одной из характерных особен-
ностей советского здравоохране-

ния является диспансерный ме-

тод обслуживания населения. В 

работе диспансера синтезируют-

ся все особенности нашего здра-

воохранения, начиная от санитар-

но -просветительной и про филак-

тичвской работы м кончая лечеб-

но-оздоровительной. Эта важней-

шая форма из года в год расши-

ряется. К началу десятой пяти-

летки находилось под диспансер-

ным наблюдением и прошли 

профилактический осмотр 55,6 

процента всего населения стра-

ны. Однако, как видно из этой 

цифры, профилактическая работа 

еще не охватывает в должной 

мере все население. 

Принятое ЦК КПСС и Советом 

Министров СССР постановление 

предусматривает необходи-

мость поднять профилактическую 

работу среди населения на но-

вый уровень. Создан Всесоюзный 

совет по профилактической ра-

боте, разрабатывается единая 

комплексная программа профи-

лактики. В ее создании принима-

ет участие АМН СССР. В основу 

этой программы положены ис-

следования и практический опыт 

ленинградцев. В нашем городе 

создан координационный совет 

АМН СССР по разработке про-

граммы профилактической рабо-
ты. Головным учреждением этого 

совета является наш институт, 

имеющий богатый -опыт, годами 

сложившиеся традиции в прове-

дении про филактицеской работы 

среди населения. Ученые 1-го 

ЛМИ два года трудились над со -

частично покрыта, благодаря ак-

тивному участию посланцев этих 

областей s работе государствен-

ной комиссии. 

География распределения лечеб-

ников в этом году обычная: в 

Ленинграде останутся 238 чело-

век, из них многие приступят к 

работе на «Скорой помощи». Ин-

зданием такой программы. Сей-

час ома готова, обсуждена в Ми-

нистерстве здравоохранения 

СССР, одобрена и положена в 

основу создания общесоюзной 

программы, 

Обращаясь к присутствующим, 

профессор В. А. Миняев подчер-

кнул, что основным звеном в 

системе советского здравоохра-

нения является амбулаторно-по-

ликлиннческая помощь. Именно 

ею и должно в современных ус-

ловиях быть охвачено массовом 

профилактикой все население. 

Однако участковые врачи при су-

ществующей сегодня загружен-

ности оказываются практически 

не в состоянии в достаточной 

степени проводить про филакти-

ческую работу. Важным услови-

ем ее осуществления является 

предусмотренное еще постанов-

лением партии и правительства 

от 1978 года «О мерах по даль-

нейшему улучшению народного 

здравоохранения» разукрупне-

ние терапевтических участков и 

1985 году в среднем до 1,7 тыс. 

человек. В результате разукруп-

нения терапевтических участков 

нагрузка участковых терапевтов 

будет уменьшаться, что позволит 

им больше внимания уделять 

профилактической работе. В рес-

поряжение врачей поступит в 

ближайшее время большое коли-

чество отечественной и зарубеж-

ной аппаратуры, необходимой для 

более совершенного обследова-

ния и диагностики, в том числе 

аппаратуры для микроанализа. 

При поликлиниках будут функци-

онировать специализированны е 

отделения профилактики и вос-

становительного печения. В даль-

нейшем они превратятся в отде-

ления диспансеризации. Диспан-

серное наблюдение — регуляр-

ное, не реже одного раза в год, 

ская область дала запрос на 12 

человек. Туда, например, поедет 

семья Э. Ли, который был согла-

сен на любую «точку», только 6ы 

работать психиатром. М инистер-

ству путей сообщения потребова-

лось 15 специалистов. Ждет мо-

лодых врачей МВД. Начальником 

медсанчасти в г. Соликамске по -

Распределение выпускников 

КАК ОБЫЧНО, 
т ересно отметить: большая часть 

ребят — отлично и хорошо успе-

вающие студенты, активно зани-

мающиеся в кружках СНО. При-

чем многие из них сами просили 

распределить их на станции 

«Скорой помощи», даже нередко 

отказываясь при этом от узкой 

специализации, Среди них хочет-

ся назвать Т. Черепанову, Д. Ер-
молина, члена УВК курса М. Да-

нилову, Т. Курмашеву, О. Фиал-

ковскую. В Ленинграде также 

останутся М. Пугачева, староста 

кружка СНО акушерства и гине-

кологии; депутат Петроградского 

Совета народных депутатов О. 
Данилова; лучший терапевт кур-

са Т. Кузьмина. 

По 44 человека в этом году 

распределены в Ленинградскую 

и Новгородскую области. В Нов-

городскую область поехали в ос-

новном выпускники подготови-

тельного отделения Н. Киселев, 

С. Королев, С. Васильева; в 

Ленинградской области останутся 

работать Е. Хлопотова, Н. Скоро-

мец, семья Никулиных. Псков -

обследование всех больных и 

здоровых людей с целью ранне-

го выявления заболеваний и про-

ведения профилактических ме- 

роприятий, направленных на ук-

репление здоровья населения. 

Для осуществления такой гигант-

ской задачи, отметил профессор 

В. А. Миняев, необходимо повы-

сить требования к подбору и 

расстановке кадров, к повыше-

нию квалификации медицинского 

персонала, пополнить ряды ам-
булаторно-поликлинических ра-

ботников квалифицированными 

врачами. 

В ближайшие годы выпускники 

медицинских вузов в основном 

будут направляться в поликлини-

ки. Это, конечно, относится и к 

нашему институту. Медицинские 

вузы наш его города проявили 

инициативу по оказанию поли-

клиникам высококвалифициро-

ванной помощи. Они создают 

при поликлиниках консультатив-

ные пункты, или даже целиком 

консультативные поликлиники, в 

которых профессора, доценты, 

ассистенты должны системати-

чески осуществлять амбулаторно-

консультативный прием больных. 

Наш институт уже создал такой 

КДЦ. 

— Все это,— отметил профес-

сор В. А. Миняев, — наш реаль-

ный вклад в реализацию соци-

альной программы XXVI съезда 

КПСС, целиком направленной на 

благо каждого советского чело-

века. 

Коллектив поликлимики с боль-
шим интересом отнесся к вы-

ступлению профессора В. А. Ми-

няева. Оно нашло живой отклик 

у слушателей, вызвало много во-

просов, Врач кабинета функцио-

нальной диагностики Т. М. Ш ухти-

на поставила вопрос о связи 

между .планированием работы 

i!/i 

остров, в Уссурийский краи" и 

Прибалтику, в Крым и Магадан. 

Достойной наградой за отлич-

ную учебу, активную научную и 

общественную деятельность для 

многих выпускников стала клини-

ческая ординатура. Среди новых 

ординаторов члены комитета 

ВЛКСМ Е. Гринева н Е Щепки -

Б МАРТЕººа 
едет активный . член комсомоль-

ского оперативного отряда С. 
Конюхов. 

ЗА ВРЕМЯ СОБЕСЕДОВАНИЯ 

члены комиссии достаточно узна-

ют о выпускнике, чтобы оценить 

его способности, наклонности, 

добросовестность, семейные об-
стоятельства. Глубокое убежде-
ние декана V1 курса лечебного 
факультета Г. В. Крупышева: рас-

пределение --это также и один 

из важнейших этапов воспита-

тельной работы. На этом этапе 

распределения и сам выпускник 

должен узнать, с чем он подо-

шел к окончанию института. Спо-
койная, ровная, исключительно 

доброжелательная работа членов 

комиссии была обеспечена пред-

шествующей огромной индивиду-

альной работой со студентами. 

Вообще на курсе более трид-

цати семейных пар, много детей 

— около 200 малы шей, много 

жен военнослужащих. Выпускни-

ци курса Г. В. Крупышева поедут 

во все концы нашей Родины — в 

Молдавию и на Кольский полу-

на, председатель УВК курса Е. 

Дзямидзенко, член КПСС Л. 

Дмитриева, староста кружка 

СНО общей хирургии С. Петров, 

П. Кузнецов, В. Марченко, Н. 

Петрова. Выпускник А. Ментюков 

решил пройти школу в город-

ском бюро судебно-медицинской 

экспертизы. Несколько молодых 

врачей будут работать во ВНИИ 

пульмонологии, в ГИДУВе, инсти-

туте кардиологии, учреждениях 

АМН СССР, а староста потока 

член КПСС отличник В. Береэун 

уедет е город Апатиты, в боль-

ницу АН СССР. 

ВСЛЕД ЗА ЛЕЧЕБНИКАМИ рас-

пределялись стоматологи. Как и в 

прошлом году, 149 ленинградцев 

останутся работать в родном го-

роде. Среди них — секретарь 

комсомольской организации курса 

Н. Никитин, С. Ковалькова. Боль-

шая группа стоматологов поедет 

в Ленинградскую область. Это 

супруги Строкань, выпускники П. 

Ляшенко, Е. Федосеева. Среди 

выпускников этого года большая 

группа ребят, окончивших Новго-

поликлиники и научным прогно 

зи-рованием в отношении заболе-

ваемости населения на ближай-

шие годы. Врач консультативно-

диагностического центра Т. С. 

Ершова подняла вопрос о необ-

ходимости создания специализи-

рованных отделений гнойных ин-

фекций и ортопедии, о сроках 

введеия в строй нефролсги-

ческой клиники, Участковый те-

рапевт Н. А. Мейлус обратила 

внимание на необходимость вне-

сти коррективы в расстановку 

медицинских сестер в поликлини-

ке, с тем чтобы ни один участко-

вый терапевт не оставался без 

такого ценного помощника, как 

медсестра. В ходе обсуждения 

были также подняты вопросы о 

жилищных условиях и зарплате 

медицинских работников. 

В обсуждении принял участие 

главный, врач поликлиники И. К. 

Барабаш. Он отметил достижения 

коллектива в обслуживании насе-

ления, указал на отдельные про-

счеты, наметил перспективы раз-

вития профилактической и оздо-

ровительной работы поликлиники 

на ближайшее время и задачи, 

стояш,ие перед коллективом, И. К. 

Барабаш подчеркнул, что хотя 

поликлиникой проводится боль-
шая работа по диспансеризации 

населения, качество ее требует 
улучшения. Для этого, действи-

тельно, надо более рационально 

расставить кадры медицинских 

сестер. Необходимо также со-

здать геронтологический кабинет. 

В целом единый политдень 

прошел содержательно, расши-

рил кругозор, помог внести яс-

ность s ряд вопросов, ярче уви-

деть перспективы развития наш е-

го обществ -а, определить каждо-

му свое место в рабочем строю. 

Он способствовал также расши-

рению контактов и взаимопони-

мания между руководством и 

рядовыми членами коллектива. 

Э. КРЛИНСКАЯ, 

член редколлегии 

родское подготовительное отде-

ление. Теперь домой поедут Е. 

Журавлева, О. Алешина. Осталь-

ные ребята небольшими группа-

ми были распределены в систе-

му Министерства путей сообт_е-
ния, МВД, Псковскую, Челябин-

скую и другие области. Однако 

был момент, когда четкая работа 
комиссии по распределению бы-
ла нарушена необоснованным от-

казом студента С. Мернова отпре-

виться на заранее согласованное 

с ним же место будущей работы 
в системе Министерства газосой 

промышленности. Лишь предло-

жение прийти для разговора на 

ректорат охладило выпускника. 
Характерно, что это единствен-

ный случай недостойного поведе-

ния студента 1-го ЛМИ. 

ПОЗАДИ ОСТАЛИСЬ волнения, 

связанные с распределением. 

Позади грандиозная работа, про-

деланная деканами обоих с?за-

культетов. Особенно хочется от-

метить усилия декана V1 курса 

лечебного факультета Г. В. Кру-

пышева. С каждым из своих сту-

дентов Гер мам Валентинович об-

судил детали начала их самосто-

ятельной жизни, их пожелания и 

профессиональные наклонности. 

Были учтены все обстоятельства 

их жизни. А курс отвечает дека-

ну доверием, любовью, понима-

нием своей миссии в здравоох-

Га неЕии. 

Теперь остался последний ру-

беж — государственные экзаме-

ны. Уверена, что ребята станут 

внимательными, добрыми и доб-

росовестны ми врачами. 

Ф. ТУГУШЕВА, 

член редколлегии 
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